

EL DIARIO

PUBLICACION DE LA TARDE

Quito, (Ecuador). — Miércoles 10 de Abril de 1901.

AÑO II. — NUMERO 294

Gran Hotel Francés

DE LOS

SEÑORES CHARRIAUD & CIA.

Ponen en conocimiento del público que desde el día 1° de Marzo queda abierta una Sucursal en Ambato, en la casa de la Sra. María Fernández, situada en toda la esquina de la plaza principal, al lado de la Municipalidad, en el punto más central de la ciudad, con el nombre de GRAN HOTEL FRANCÉS.

En este bien organizado establecimiento ponemos á disposición del público toda clase de comodidades: alojamientos amueblados y bien aseados, timbres eléctricos en todos los cuartos, salón particular, servicio esmerado en todo y añuño aseó. Cocina inmejorable y delicada.

Acabamos de recibir directamente de Burdeos, de las casas Babín y Bardinet un grande surtido de vinos y licores finos de las mejores marcas.

Panadería en el mismo Hotel.

El Sr. Charriaud muy conocido en el país ha resuelto poner en este mismo Hotel una Casa de Consignación con la que nuestra clientela quedará muy satisfecha por la prontitud que tendremos en despachar las mercaderías. Al llegar á la casa todas las mercaderías serán pesadas y examinadas para ver si están conformes con las guías de los expedentarios; escogeremos los arrieros más honrados y conocidos.

Para mayor facilidad de los pasajeros tenemos en el Hotel de Quito y de Ambato la Empresa de Omnibus nuevos de los Sres. Cordóvez y Cia., que hacen viaje de Ambato á Quito en un día; también van á Riobamba y Cajabamba. Servicio regular, dos veces á la semana.

NOTA.—Todos los pasajeros que deseen que se los retenga asientos pueden anticipar por telégrafo.

En el Hotel de Quito abriremos pronto una gran panadería al estilo "FRANCO SUIZO."

NO SE PIERDA LA OCASION

De comprar pagando solamente el diez por ciento semanal.

Relojes de oro y plata desde cinco sueros.

Ahujas finas de brillantes, perlas y piedras finas para todos los gustos.

Leontinas y cadenas de plata y oro.

Carrera Venezuela, N.º 72, frente á la Sastrería de los señores Vásconez y Endara.

Quito, Marzo 11 de 1901.

J. P. CHAMBAUD.

Escuela de Artes y Oficios

Desde el primero de Abril próximo se recibirán toda clase de obras en los talleres de Carpintería, Carrocería, Zapatería, Herrería, Mecánica, Sastrería y Tendería. Precios convencionales.

Se compran pieles de toda clase.

El Director.—S. PEREZ

Alejandro S. Melo

tiene el honor de poner en conocimiento de su clientela que pueden dirigirse al Teléfono N.º 71, á cualquier hora del día y de la noche, en que estará listo para ofrecer sus servicios profesionales, exceptuando las horas de 9 á 10 a. m. y de 3 á 5 p. m.

Quito, Marzo de 1901. (87.)

INVASION!

A los cazadores y aficionados

Vendo: Escopetas Francésas, Inglesas, Españolas y Belgas de todo sistema y calidad á precios muy baratos.

Rifles de salón y pistolas, calibres 6 milímetros y 9 milímetros.

Revolvers Smith y Wesson, Hammerless, Ruby Americanos, Francésas y otros sistemas y clases, desde el modesto precio de \$12.

Hay también un variado surtido en cartuchos y balas, manoplas, aljeras, botellas, machetes, cuchanos, navajas, cuchillos para cacería, miras de telescopio y para visar cañales etc. etc., en un lindo surtido en toda clase de mercaderías y útiles de cacería.

¡AVISO IMPORTANTE!

Para facilitar las compras á las personas deseadas de tener cosas de buen gusto, buenas y baratas la casa vende únicamente el día por ciento de la compra; y semanalmente, al mismo precio que al contado. Oquay, Carrera Venezuela, N.º 72, frente á la Sastrería de los señores Vásconez y Endara.

Quito, Marzo 11 de 1901.

J. P. CHAMBAUD.

Nueva Ley de Aduana

Vendo á precios bajísimos: Telas de seda, lana y algodón última novedad, para blusas y vestidos.

Sombreros elegantes, que se adornan al gusto del cliente. Igualmente un lindo surtido de fantasías de última moda en adornos, cintas, flores, encajes, pasamanerías, calcetines, medias para señoras etc. etc.

Carrera Venezuela, N.º 72, frente á la Sastrería de los señores Vásconez y Endara.

Quito, Marzo 11 de 1901.

J. P. Chambaud.

COGNAC BISCUIT

DE VENTA EN TODAS PARTES

Compra y venta de valores y propiedades rústicas y urbanas.

Hipotecas, préstamos, Descuentos, Sección especial de despachos de Aduana.

Compra y venta de mercaderías á comisión, arreglos de títulos de propiedad. Embarques, inventarios, Balances y seguros de vida marítimos y contra incendio.

GONZALEZ Y RIVAS.—Comisionistas

—CASILLA N.º 4—GUAYAQUIL,—

Oficina, calle de Pichincha, casa del Sr. Aurelio Aspiazu, al lado del Banco del Ecuador—Guayaquil

GRAN CAFE CENTRAL

(Carrera Venezuela N.º 45, antigua calle de la Platería, casa del finado Sr. Dr. Ricardo Valdeviso).

Se sirve Bistec, Luneb, Tortillas, Té, Café, Chocolate.

Se preparan Ponches calientes de toda clase

Licores finos de toda clase, por mayor y menor, al mismo precio que en las demás cantinas.

Se preparan Cocktail Bitter, de toda clase.

Variado surtido en conservas frescas, de las mejores marcas.

SERVICIO ESMERADO

Juan E. Alcoser.

SUCURSAL LA ITALIA

Acaban de llegar Vinos Italianos de los más finos y prelibados. Victoria Espumante y Grinolino. Brachette y Lágrima Cristi. Tokay y Capri blanco. Barolo y Marsala. Nebbiolo y Chardonnais. Freisa y Curazao. Palermo y Cognac Gallito. Malvasia y Mistelas en botellas de fantasía.

Vinos Franceses.—Champaigne Montebello. Champaigne Sarmont. Vino Santerne y Bitter Aperital. Vino Gravé del más fino y Bitter Augusturo.

Vinos Españoles.—Jerez Gilbey y Kino Kola.

Vinos Portugueses.—Oporto Gilbey y Agua Apolinaria. Oporto Carrasco y Torres. Jerez en barriles y en cajones. Pajarete en barrillos. Vermouth Torino legitimo. Vino Burdeos Sant Emillion. Vino Burdeos San Julián. Vermouth Francés No 1 P.

Botellas.—Vino Burdeos común.

Barriles.—Jerez Seco. Jerez Dulce. Jerez Aboado. Málaga. Aguardiente de Ica (Perú). Italia de Locmitá (Perú). Mayores de Guayaquil. Cerveza Chimborazo y Cerveza negra. Cerveza Ambos Mundos, importada directamente para nuestra Casa.

Conservas.—Camarones á Higos de Nápoles. Ración de Campo. Sardinias sin espinas. Carnales y Mantecilla extranjera. Corn Bill. Sardinias en mantecilla. Salmón. Ostras y Pimientos Morones. Salsichitas Trufadas. Chorizos. Langosta. Jamón del Diabolo. Caviar de Rusia. Choros en miniatura de Chiloe (Chile). Salsichón de Génova. Pickles de toda clase. Pimientos molidos. Trufas y Sopa á Té Hornadas. Espárragos y Puntas de Espárragos. Círculos en tarros y por libras. Trufas y Sopa á Té Juliana. Jamones de perul y Baccalao por mayor y menor. Lámparas y Preadores Universales. Choclate de varias clases. Confites en cajas y por libras para el público. Sal Refinada y Lustrina para planchadoras. Pasas, Cocos, Duraznos, Manzanas y un gran surtido de todos los productos de nuestra Gran Fábrica La Italia.

Cigarrillos de todas las marcas de Guayaquil, Corona habano, Rey del Mundo y Ramillete

Acaban de llegar

Gran novedad en conservas.

Blok de seis cajas de conservas diferentes.

Blok de un almuerzo completo con vino y cognac.

Maqueron á la Mariné en vino blanco.

Atún á la Mariné.

Sardinias en aceite, en tomate y en mantecilla.

El acreditado Mallorca "moscoso" se halla de venta en las principales cantinas de esta Capital.

EN LA FRONTERA

Signen los amagos de invasión en la frontera del Norte.

No aseguran que quienes soliviantan los ánimos en las poblaciones fronterizas son los frailes capuchinos de Pasto, empuñados como los que más en volver á esta Jarja del Ecuador.

Se atenúa la noticia de que el General Sarasti se pondrá al frente de la expedición, siempre y cuando se venga en ella el Sr. D. Aparicio Rivadeneira, al cual esta resolución del generalísimo le habrá puesto la carne de gallina.

De ayer acá se han aclarado varias cosas.

En el Ipiales hay sesientos hombres; en Cumbal cosa de cien emigrados y el batallón de «Casabiancas» ya muy mermado.—En todo unos mil hombres escasos.

Los emigrados han levantado ayer el campo, pero se les sigue la pista de cerca, habiéndose tomado todos los disposiciones conducentes á evitar una sorpresa, bien sea sobre el pueblo de San Gabriel, bien sea sobre los pasos del Chota, que pensar en que la plaza de Tulcán puede ser objeto de algún atrevido golpe de mano aun de parte de fuerzas dobles, es excusado.

Ibarra se fortifica; reconstruirán se las fuerzas del Gobierno, en los puntos estratégicos, y pronto saldrán más tropas de aquí, para reforzar la división del Norte.

Generalmente, aquí y en la frontera y aun en Pasto y Popayán, créese que la oferta de echar seis mil hombres sobre el Ecuador no pasa de ser una portuguesada sin consecuencias, por más que trabajen los capuchinos y pongan el grito en las nubes los Obispos Moreno y Schumacher, pero que la proyectada expedición será una cosa más seria y mejor hecha que las anteriores, parece que es evidente.

En tal caso—si es que el asunto pasa á mayores—sabemos de buen origen que el General Alfaro marchará á la frontera, con el mayor número de batallones posible, para ponerse al frente de la resistencia armada que no sólo el partido liberal sino el país entero está en la obligación de oponer á una invasión tan injustificada y criminal como temible y vandálica en sus propósitos.

Con un poco de serenidad y presencia de ánimo ante el peligro, con Jefes hábiles y buena voluntad en el Ejército, creemos que la tempestad se conjurará sin mayores riesgos para la patria ecuatoriana.—Una invasión por el Norte teniendo en la mitad del camino las quebras y profundidades del Chota y la abundosa corriente de Guayllabamba donde un puñado de valientes puede no sólo detener sino desbaratar un ejército, no es cosa de temerse. La Naturaleza nos ha puesto en un país cortado por la Cordillera imensa, donde cada cañada, cada monte, cada páramo, cada picacho helado, cada río que se arrastra entre peñascos y lame el borde inferior de abismos aterradoros, puede convertirse en la santa Covadonga, que la independencia y el honor nacionales.

Y esta sí que es la hora de la reconciliación de la familia liberal: el peligro es para todos, de todos debe ser la defensa. ¿Por qué no ha de ir el antiguo campamento, que allí donde flamea la bandera roja, allí hay irradiaciones de gloria y seguridad de triunfo?

Por mucho que se le calumnie y se le deteste, no olvidemos que el General Alfaro tiene su estrella. En días desesperados, él fué á Guatazo, él fué á Chlambo, él fué á Cuenca, y triunfó. Si aun esa estrella no palpita, ¿por qué no ha de ir á Tulcán? Pero conviene que vayan con él todos los que con él y por él han hecho la antigua buena obra.

Cárcel de mujeres

Hay en Quito un lugar destinado á cárcel de mujeres, conocido con el nombre de Camarote, y que forma parte integrante del Hospital de Camarote. Es simplemente un tenducho; menos que un tenducho, una cocina, todavía menos una pocilga. Y de tal manera, que si fuese por ahí un agente de policía municipal, hallaría motivo sobrado para una multa de los buenos.—Paredes negras y mugrientas, hacinamiento de basuras y trastos viejos, olores á cocina,—un chibritillo dantesco.... Allí está una mujer que tiene la llave, por todo carcelero, guartilla y retén de Policía, que se abra á usted una segunda puerta que da á un pequeño corredor. Está usted ya en la cárcel.

Lo primero que se ve es un patio grande y desaseado, medio oscurecido por cuerdas de secar ropa, cargadas de ella, que se cruzan en varias direcciones, como en una lavandería de segunda clase.

Se bajan unos cuantos escalones,—la casa es de planta baja,—y se sigue por unos corredores mal enladrillados sobre los que se abren unas cuantas piezas, igualmente mal enladrilladas, húmedas, oscuras: son las habitaciones, los dormitorios de las presas.

Allí vegetan unas dos docenas de mujeres, bajo la inmediata dirección y cuidado de una Hermana de la Caridad, que es la Directora de la Casa y la Guardiania responsable.

Si hay, por lo general, poco aseo en el Establecimiento, lo hay menos en las encarceladas. Desgreñadas, sucias, escuálidas, parecen espectros....

Ni puede ser de otra manera. Estas infelices tienen que ganar se los desperdicios del Hospital que las mantienen, con un rudo y constante trabajo de lavandería.—Lavan las ropas de los enfermos, lo cual quiere decir que se fiaci adquieran por contagio alguna enfermedad.

Ni la Municipalidad ni el Gobierno hacen el menor caso de establecer un sistema carcelario que evite un robo á los que son faltas han conducido á prisión, ni el Camarote recibe un solo centavo para gastos de mantención y sostenimiento.

¿A qué título son carceleras monjas de la Caridad?

¿A qué título se les obliga á las detenidas á un trabajo desproporcionado á la miserable bazonía que comen?

¿A qué título yace esa cárcel en un como abandonado administrativo?

Esto quisáramos que nos lo expliquen.

Y también quisáramos saber por qué los jueces de letras ó la Autoridad de Policía se olvidan de aquellas presas hasta un punto desesperante?

Sobre esto, un solo dato.—Hay en el Camarote una mujer que hace tres meses está detenida por la averiguación de un robo de seis ó ocho sueros de que se la cree responsable. La han mandado allá y se han olvidado de ella.

Esto es clamoroso.

Exigimos que haya justicia; pero justicia.... justa y caritativa.

La detención tiene sus términos legales: que la pumbe ociosidad de los jueces no pase de ellos.

La caridad pública tiene sus leyes: que las obedezcan los que están mandando de hambre á simples detenidas.

Es obra urgente.

Chile

CRONICA SANTIAGUINA

SUMARIO.—*Política.*—Las candidaturas presidenciales de Don Jerónimo Riesco y Don Pedro Montt.

Santiago, 9 de Marzo de 1901.

Con la designación de Don Jerónimo Riesco, como candidato de la Alianza Liberal á la Presidencia de la República, la incógnita política ha quedado definitivamente despejada, y la lucha electoral trabada entre este caballero, sostenido por los partidos radicales, liberal y liberal demócrata, y Don Pedro Montt, candidato del grupo monttino, al cual sirve de jefe, y del partido conservador.

No soy yo el llamado á apreciar cual de los dos candidatos es el que cuenta con más méritos personales, cuál es el más apto para desempeñar el puesto á que sus respectivos correligionarios quieren elevarlos, por lo cual me limitaré, con toda imparcialidad y justicia á trazar, á la ligera y en breves frases, las síntesis de los hechos que, en el año próximo, se disputarán el triunfo.

Don Jerónimo Riesco.

Alma templada en el noble sacerdocio de la justicia, es Don Jerónimo Riesco una de las más puras glorias de la magistratura judicial, á la que ha servido con brillo hasta 1898, fecha en que, el embate de las obras del mar de la política hizo aparecer á dotar tan simpática personalidad.

Entregado de lleno al ejercicio de su profesión de abogado vino á encontrarse la campaña electoral del año próximo pasado.

Fué entonces cuando, sin que él lo solicitara ni pretendiera, la progresista y justiciera provincia de Talca, al elegir su representante en el Senado de la República por la unanimidad de los sufragios.

Su entrada en este alto cuerpo legislativo, fué mirada por todos con interés, pues era su estreno en la vida política.

Todos esperan que él sería un legislador justo y sabio, así como había sido un magistrado judicial de una integridad nunca desmentida.

Y las expectativas fueron bien pronto ratificadas por los hechos, pues desde el primer momento su palabra reposada é imparcial se hizo oír de todos con atención y su consejo en las cuestiones de árdua solución fué buscado por muchos.

Al producirse las primeras votaciones en la Gran Convención Liberal del 3 de Marzo, renida para elegir el candidato del liberalismo á la Presidencia de la República en el próximo período constitucional de 1901 á 1906, su nombre apareció en gran cantidad de las cédulas que cayeron á las urnas; pero él, con un desinterés y guiado por la mejor intención, dignos de todo encomio, rogó á sus amigos no sufragaran por él, para facilitar el suero.

Así se hizo, pero después de cinco días consecutivos, en que se verificaron más de treinta votaciones, sin que ninguno de los señores Augusto Matte, Claudio Vicuña, Ramón Barros, Luco y Fernando Lazoano obtuviera la mayoría requerida para ser proclamado candidato, llegaron al acuerdo de eliminar sus nombres y rogar á sus partidarios sufragaran todos por la candidatura de transacción de Don Jerónimo Riesco.

De este modo el prestigio exmagistrado judicial llegó á ser el candidato presidencial del liberalismo monttino.

Un programa de trabajo garantizado que hará un gobierno liberal de progreso y bienestar para la República, impulsará el intercambio comercial con las naciones del Pacífico y devolverá á la patria el lustre perdido.

Su juventud, pues sólo cuenta 47 años, y su entusiasta actividad

nos dan la expectativa de un gobierno laborioso.

Don Pedro Montt.

Apoyado por el grupo monttino y el partido conservador, es el Sr. Montt una personalidad digna de disputar el triunfo al distinguido candidato de la Alianza Liberal.

Su larga y honrosa página política, su proverbial firmeza de carácter, su sólida versación en los asuntos administrativos, su probidad como hombre público y su aerisoldada honradez son títulos suficientes para aspirar al alto puesto á que sus partidarios quieren elevarlo.

Durante más de veinte años ocupó un asiento en la Cámara de Diputados y siempre supo sostenerse en una situación respectable, merced á su clara inteligencia, su vasta ilustración en casi todos los asuntos llevados al seno de las discusiones de ese alto cuerpo legislativo y á su oratoria fácil y profunda.

De ideas económicas iguales á las del Sr. Riesco, pues los dos aspiran al restablecimiento de la moneda de un valor bajo, para que los negocios comerciales se verifiquen con más limpieza y tengan los empleados públicos sus sueldos iguales que no estén sufriendo las alteraciones del cambio, aspira el Sr. Montt un restablecimiento de la moneda de oro en provecho de todos.

En las pasadas elecciones la provincia de Chilo eligió al Sr. Montt como su representante en el Senado y allí ha sabido no desmentir en nada su obra en la Cámara de Diputados.

Es sin duda muy meritoria la candidatura del distinguido Sr. Montt, pero su proclamación poco democrática, pues se hizo en un banquete político, rompiendo las prácticas establecidas y rigurosamente cumplidas, desde hace más de treinta años, de elegir el candidato por medio de una convención amplia, y sus afinidades con el partido conservador, han levantado serias resistencias en los elementos liberales, que son la gran mayoría del país, lo que hace á muchos creer que el candidato triunfante en las urnas, en Junio próximo, sea Don Jerónimo Riesco.

Tales son, trazadas al correr de la pluma, las impresiones que me han sugerido las personalidades que se disputarán, con entera libertad, regir á Chile durante el primer quinquenio del siglo que se inicia.

Manuel Galea Pagade.

Crónica

Corridos de toros

Se nos dice que no hay una sola autoridad de Policía que presida ese espectáculo, y que, por lo tanto lleve la idea de orden y corrección en lugares como ese, á donde asiste numerosa concurrencia.

Y nos parece que este deber de la Policía no puede ser ni siquiera delegable; pues, ella exclusivamente es la que ha de regularizar los espectáculos, permitiendo lo bueno, y reprobando y corrigiendo lo que hubiese de malo.

Esperamos que en su sucesivo no suceda lo propio, y se lo recomendamos, tomada en cuenta la necesidad de la presencia de una autoridad de aquellas.

Junta de Beneficencia

El Sr. Dr. D. Alejandro Valdés se ha excusado de formar parte de aquella Junta, por tener impedimentos legales.

Y es lástima que personas como el Sr. Dr. Cárdenas no puedan llevar el contingente de sus luses y de su filantropía, á una Corporación cuyos fines se recomendará por lo altamente humanitarios y benéficos.

Recomendable idea

Débase al Sr. Cónsul del Ecuador en Valparaiso, la iniciativa de una exposición permanente, en alguna oficina anexa al Consulado, de artefactos y productos de nuestro país que tengan buena acogida

en Chile, y fomenten de ese modo las relaciones comerciales entre los dos.

Y el Gobierno, accediendo tan laudable idea, ha dirigido oficios á los Gobernadores de provincias, incitándoles á cooperar en ese propósito, cuya realización será un verdadero estímulo para los artesanos, propietarios y manufactureros, á la vez que representará nuevas y abundantes riquezas para el Ecuador.

Los nuestros votos por que aquello se lleve a efecto, por que los resultados correspondan al entusiasmo con que debe emprenderse en la empresa.

Y vaya como adelantada la indicación de los siguientes artículos, de exportación fácil y lucrativa:

Añil, Arroz, Azúcar, Cacao, Café, Chocolate, Drogas, Encajes, Maderas finas para ebanistería, Tejidos de toda clase, Minerales, Semillas y plantas, Sombreros de peltos, Sombreros de Tabaco en hoja, y Tabaco elaborado.

Sabatina

Sabemos que la presentada por los alumnos de la escuela Nacional Central, ha sido sumamente satisfactoria, pues que todos los alumnos de las diversas secciones en que está dividida, han correspondido á los afanes del distinguido pedagogo Sr. Antonio Rodríguez, á cuyo cargo se halla dicho plantel.

Instalación definitiva

Por medio de un oficio ha hecho saber el Sr. Presidente de la Junta de Beneficencia, al Sr. Ministro del Ramo, la instalación solemne y definitiva de esa Institución.

Quiera la suerte que sus provechos sean abundantes.

Folleto

Está ya terminada y en breve será al público en circulación—un folleto del Sr. Dr. González Suárez titulado «Cuestiones Palpitantes».

Canonigo

Ha sido nombrado Canonigo honorario el jefe de la Capilla Mayor, Sr. Dr. Jijón Bello.

Juez civil

En lugar del Sr. Augusto Andrade, ha sido nombrado Juez Civil del Sagrario el Sr. Luis F. Venegas.

Incorrecto

El Sr. Guillermo Wichman ha tomado posesión de la chorrera del Pielicheña, para instalar una escuela de tejidos. El Consejo Cantonal empero, ha ordenado se obste tal ocupación.

Desgracia

Anteanoche á las seis en la obra del Sanitario Rocafuerte murió Ignacio Quishpe á consecuencia de haber caído de una tapia de dos metros cincuenta centímetros de altura.

Un señor Cura.

Como un presbítero, Sr. N. Calderón administra el Sacramento del bautismo cuándo y cómo le place, se nos ha dicho; y en fé de ello se asegura que trató con palabras groseras á un joven, por que este le pidió encarecidamente que bautizara á un niño, en momentos en que el señor Cura había concluido de hacerlo con los demás que se hallaron presentes, en la capilla del sagrario.

Pero por mucho que se le sulture aquel presbítero, nos permitimos aconsejarle un poquillo de moderación y mejores maneras; así como mayor paciencia para atender peticiones que nada tienen de injustificables.

Mejor disciplina....

Ayer en el tarde en la carrera Olmedo, hubiase suscitado una pendencia entre dos soldados de la Brigada de Artillería «Bolívar».

Como es natural acudieron á ponerla fin los Agentes de Policía, y llevaban á bien recaudo á los plitadores.

Mas, cuando estos pasaban por las vecindades del cuartel de Artillería, sucedió que un pelotón de camaradas salió con el fin de burlar la acción de la Policía y libertar á los penitenciosos.

Como es claro las cosas habrían llegado á mayores, á no intervenir el buen-coseo y la represión, que

los señores Oficiales de la Brigada...

Y es de notarse, esa como rivalidad entre los Agentes del Orden...

Mejor vigilancia. Comienzan nuevamente las leches...

Conque es, pues, necesario volver a exigir la observancia de las disposiciones...

El día sábado el señor Comisario Quiñónez comisionó tres reses...

Ordo. El Ministro de Fomento ha oficiado al Director de Telégrafos...

Juego. En todas las calles de la Ciudad encontramos diariamente partidas...

De milicia. Se ha concedido el día de licencia temporal al Teniente Cristóbal Reina...

Por el mismo estilo Una mujer para sola condición...

Saludo Se lo enviamos al Sr. D. Cristóbal Vela O...

Sumario El Sr. Gobernador de la Provincia ha ordenado al Sr. Juez 2º...

Resolución El Sr. Ministro de Hacienda, resolviendo una consulta del Sr. Tesorero...

Muerte repentina. Ayer, a las 4 p. m., en la Carrera Mañabí...

In fraganti. Delibó haberse llevado buen susto al ciudadano Pedro Antonio Moreno...

Liberación de derechos Se ha ordenado que sean despachados libros de derecho de Admna...

Aceptación El Sr. Fernando Pérez Quiñónez ha contestado por cable...

Signe el abuso Ni más ni menos; pues continúan las revendedoras...

Miserable En la parroquia de «Chimbacalle» el señor cura...

Antechece sesión la Municipalidad y eligió sus funcionarios...

Reparación Ha comenzado la de la carrera de Maldonado...

En la tercera Comisaría se encuentra consignado un anillo de oro...

Otra desgracia Ayer a las 4 p. m. en una casa de la primera cuadra...

Decimata En la plaza de Bolívar fué comensada ayer una batesa de manta...

Policia Luis Guevara se encuentra retenido por faltamiento a su padre...

—El prófugo Francisco Froilán ha sido capturado...

—Dolores Simbaña causó una avería a su consorte con un cachillo...

—Blanca Espinosa estropeó anoche a un militar...

—Salomé Nieto fué condenada a siete días de prisión...

—Hoy fueron juzgados 22 contraventores...

—Ana Cadena se encuentra retenida por roba de especies...

—Se ordenó sean sepultados gratis los cadáveres de Natalia Yépez...

—Ayer, a las 4 p. m., en la Carrera Mañabí, murió repentinamente una víctima...

—Lo que sabemos nosotros es que la muerte no tiene más ignia...

Un matrimonio. Pues soñar, un matrimonio en el cual el padre de casa es la mujer...

—Y luego que la varonil Micaela se repone a su jilido...

—¿Qué coélebre! Amenaza ruina En las varas de Flores, 3º. cañada...

—No sería mejor que se la derribó o se la repare en tiempo oportuno!

—Antechece sesión la Municipalidad y eligió sus funcionarios...

—En aquella plaza, inmedialta a la Escuela de Clases...

—Es una lástima. El Tesorero está en su derecho...

—El Sr. Tesorero Municipal ha protestado del pago de \$ 200...

—El Sr. Gobernador de Cultos ha dirigido el Sr. Gobernador de la provincia del Chimboraço...

—Sin embargo, convalidó U. conmigo, en que aquello mismo que le parece mal a U., es bueno...

—Y no comprende U. que es timbre de legítimo orgullo...

—Comprendo; sí, claro que lo comprendo.

—Y yo quiero U. llevarse esa gloria...

—Allí está el banús. Esa gloria que se le lleve otro...

—Pero hombre! por qué.

—Aquí encuadra la enarria y más poderosa razón...

—¿Niéctela U. —Me dñan recíbellos de comunicársela.

Procesiones. Todavía es usual entre nosotros el celebrar las fiestas religiosas con procesiones...

—Y que lo dicho es la purísima verdad, sin revocarlo a dula.

—Sr. Cronista. —Estoy a las órdenes de U. Sr. Director.

—Bien; pues, prepare U. la crónica para la edición de hoy.

—Pero si hay tan poco que decir!

—No importa; hay que llenar la sección sin demora.

—Pues, no hay sucesos trascendentales...

—Entonces, hable U. de todo.

—Entonces, hable U. de todo.

—Ese es también tema general, generalísimo...

—Primero, el respeto a la honra ajena.

—Calle U. hombre; nadie le obliga...

—Bien; pero entonces viene lo segundo...

—No importa; hay que mirar por el negocio...

—Todo eso está bien; pero escuche U. lo tercero...

—Bien, muy bien. No tome U. cartas en la vida del prójimo...

—No se me alcanza el modo; porque ha de saber U. que si no se habla de la paliza...

—Sin embargo, convalidó U. conmigo...

—Y no comprende U. que es timbre de legítimo orgullo...

—Comprendo; sí, claro que lo comprendo.

—Y yo quiero U. llevarse esa gloria...

—Allí está el banús. Esa gloria que se le lleve otro...

—Pero hombre! por qué.

—Aquí encuadra la enarria y más poderosa razón...

—De Estado! —Si señor de estado, del estado de vida...

—No lo alcanzo.

—Vaya con la indiscreción de U. Sr. Director.

—Y tengo U. morir esa gloria!

—Santas Pascuas! No me tiene al gusto la honrosa muerte...

—¿Qué cobarde había sido U. señor cronista!

—Oiga U. señor Director; yo escribo la crónica...

—Pero si hay tan poco que decir!

—No importa; hay que llenar la sección sin demora.

—Pues, no hay sucesos trascendentales...

—Entonces, hable U. de todo.

—Entonces, hable U. de todo.

—Ese es también tema general, generalísimo...

—Primero, el respeto a la honra ajena.

—Calle U. hombre; nadie le obliga...

—Bien; pero entonces viene lo segundo...

—No importa; hay que mirar por el negocio...

—Todo eso está bien; pero escuche U. lo tercero...

—Bien, muy bien. No tome U. cartas en la vida del prójimo...

—No se me alcanza el modo; porque ha de saber U. que si no se habla de la paliza...

—Sin embargo, convalidó U. conmigo...

—Y no comprende U. que es timbre de legítimo orgullo...

—Comprendo; sí, claro que lo comprendo.

—Y yo quiero U. llevarse esa gloria...

—Allí está el banús. Esa gloria que se le lleve otro...

—Pero hombre! por qué.

—Aquí encuadra la enarria y más poderosa razón...

—¿Niéctela U. —Me dñan recíbellos de comunicársela.

Avisos

En venta Una quinta y la casa N° 48 de la carrera de Rocafuerte...

AVISO MERCANTIL

A los acreedores del comerciante Sr. D. Buenaventura Bravo.

Se hace saber que por posesión del Sillón de la que es Sr. Bravo, el Juzgado Consular de Comercio...

POR SEMANA SANTA.

El que quiera vender una casa puede dirigirse verbalmente ó por escrito al Sr. José Benigno Correa...

RAMON F. MOYA

Carrera de Chile.

Calle de Escribanos.

VENDE por mayor y por MENOR

Aguardiente de uva.—Locumba.—Italia.
 Agua de Florida.
 Aperito.—Bither.—Amargo de Coca.
 Aceitunas Sevillanas.
 Champaña.
 Cerveza.—El Chimborazo.—Condor.
 Vermouth francés é Italiano.
 Cognac de las mejores marcas.
 Conservas.—Sardinas.—Salmon.
 Espermas de 4 3, 4, 5 y 6 en libra.
 Mayorca de Guayaquil.
 Papel billete.—De oficio.—Rayado.
 Caudados de seguridad.
 Juegos de porcelana para caté.

Gran surtido de vinos españoles.
 Jerez seco.—Oporto dulce.
 Jerez oro.—Oporto seco.
 Jerez ámbar.—Amontillado
 Jerez abocado.—Vino de Pasas.
 Valdepeñas.—Reconstituyente
 Priorato.—Cabello Dorado.
 Tarragona.
 Vinos chilenos.—Mosto Asoleado.
 Vinos Franceses.
 Blanco.—Chateau Iguen.
 Chateau Loubens.—Souternes.
 Tintos.—Gran surtido desde 80 ctvs.
 hasta \$j. 5 botella

Corbatas.—Cuellos y puños de última moda.

Libreria Americana.

Obras últimamente llegadas.

DISPONIBLE

Leroy—Beaulieu.—Traité théorique et pratique d'Economie Politique. 4 tomos, rústica.....	\$j. 20.00	Tolstoy.—Los cosacos. 1 tomo, rústica.....	\$j. 1.
Virgili—Manual de Estadística con anotaciones de Baylia. 1 tomo, rústica.....	" 2.	" El Príncipe Neklidoff.....	" 0.50
Foullie—Temperamento y carácter según los individuos, los sexos y las razas. 1 tomo, rústica.....	" 3.	Fournier.—El ingenio en la historia. Investigaciones y curiosidades acerca de las frases históricas. 1 tomo, rústica.....	" 1.60
Clemente de Diego.—Introducción al estudio de las Instituciones del Derecho Romano. 1 tomo rústica.....	" 3.	Goron.—Los vengadores. 1 tomo, rústica.....	" 1.
Sienkiewicz.—Sin dogma. 1 tomo, rústica.....	" 1.	Diccionario enciclopédico de Agricultura, ganadería é industrias rurales, bajo la dirección de D. M. López Martínez, J. Hidalgo Tablada y D. M. Prieto y Prieto. Obra indispensable á los agricultores, 8 tomos pasta especiala.....	" 70.00
Núñez de Arce.—Sarram comía. (Nuevo poema).....	" 0.50	Conscience (Enrique) Amar después de la muerte. 1 tomo, rústica.....	" 1.60
" Sabado Gil.....	" 0.50	Balsac.—Ursula Meronet. 1 tomo, rústica.....	" 1.
Aragón.—Cadelar. Su vida y su muerte. 1 tomo, rústica.....	" 2.	Horta.—Tratado completo de aritmética mercantil novísima. 1 tomo, rústica.....	" 2.40
Mendoza.—Cyano de Bergerac (novela). 1 tomo, rústica.....	" 0.50	Seijas.—Tratado teórico y práctico de teneduría de libros por partida doble. 1 tomo, pasta.....	" 1.60
Brañas.—(Carola) Corazón de oro. 1 tomo, rústica.....	" 1.	Loti.—El Pescador de Islandia. 1 tomo, rústica.....	" 1.60
" Una lachada amorí 1 tomo, rústica.....	" 1.	Acosta de Samped (Soledad).—La mujer en la sociedad moderna. 1 tomo, pasta.....	" 1.60
" Su único pecado. 1 tomo, rústica.....	" 1.	Gimeno de Flaquer (Concepción).—Evangélicos de la mujer. 1 tomo, rústica.....	" 1.60
Dandley Collado.—El libro del propietario. 1 tomo, rústica.....	" 5.	" En el salón y en el tocador. 1 tomo, rústica.....	" 1.20
Aguino.—La responsabilidad ante el Parlamento. Estudio de Derecho Constitucional. 1 tomo, rústica.....	" 2.40	Frontaura.—Galería de matrimonios. 1 tomo, pasta.....	" 1.60
Lemcke.—Estética expuesta en lecciones al alcance de todo el mundo. 1 tomo, rústica.....	" 2.	Tesoro de chistes, máximas, proverbios, etc., etc. 1 tomo, pasta.....	" 2.
Clemente.—Místicos célebres. Biografías de los más ilustres compositores. 1 tomo, pasta.....	" 2.	Baudelaire.—Paraisos artificiales. 1 tomo, rústica.....	" 1.60
Menzky.—La muerte de los dioses. 1 tomo, rústica.....	" 1.	Aimé-Martin.—La educación de las madres de familia. 1 tomo, pasta.....	" 1.60
Fernán Caballero.—Ella. 1 tomo, pasta.....	" 2.		
" Un verano en Hornos. id. id.....	" 2.		
" La gavista. 2 tomos, id.....	" 4.		
Gaborian.—La canalla dorada. 2 tomos, rústica.....	" 2.		
" Los hombres de paja. 1 tomo, rústica.....	" 1.		

DISPONIBLE DISPONIBLE DISPONIBLE